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Universidad Politécnica de Madrid 
Escuela Técnica Superior de 

Ingeniería Agronómica, 
Alimentaria y de Biosistemas 

 
 

ACTA DE LA SESIÓN DE LA JUNTA DE ESCUELA CELEBRADA 
EL 8 DE JUNIO DE 2023 

 

COMPOSICIÓN Y ASISTENCIA 
 
Director 
D. José Manuel Palacios Alberti ........................................................................................... Asiste 

 
Secretario 
D. José Luis Yagüe Blanco ................................................................................................... Asiste 

 
Designados por el Director de la ETSIAAB 
D. Antonio Molina García (Director CBGP)......................................................................... Asiste 
Dª María Victoria Gómez del Campo García Valcárcel ........................................................ Asiste 
Dª Paloma Martínez Fernández ............................................................................................. Asiste 
D. Antonio Dionisio Morata Barrado ............................................................................... Se excusa 

 
Elegidos por y de entre los profesores con vinculación permanente 
Dª Patricia Almendros García ............................................................................................... Asiste 
D. Juan Manuel Arroyo Sanz (Director Dpto. Producción Agraria) ..................................... Asiste 
D. Francisco Ayuga Téllez (Director Dpto. Ingeniería Agroforestal) ................................... Asiste 
D. Antonio Callejo Ramos .................................................................................................... Asiste 
D.ª Belén Diezma Iglesias (Subdir. Calidad y Acreditaciones) ............................................. Asiste 
D.ª Paloma Esteve Bengoechea ........................................................................................ Se excusa 
D. Eutiquio Gallego Vázquez (Subdir. Investigación, Postgrado e Internacionalizac.) ... Se excusa 
Dª Patricia Giraldo Carbajo ................................................................................................... Asiste 
D.ª Rosario Haro Hidalgo (Subdir. Ordenación Académica) ................................................ Asiste 
D.ª Chiquinquirá Hontoria Hernández .................................................................................. Asiste 
Dª Iris Loira Calvar ............................................................................................................... Asiste 
D. Jordi Massana Guitart ....................................................................................................... Asiste 
D.ª Eva Miedes Vicente ......................................................................................................... Asiste 
Dª Nuria Nicodemus Martín .................................................................................................. Asiste 
D. Jesús Novillo Carmona (Director. Dpto. Química y Tecnología de los Alimentos) ......... Asiste 
D. Alberto Sanz Cobeña ........................................................................................................ Asiste 
D. Francisco Javier Taguas Coejo (Subdirector. Dpto. Matemática Aplicada) ..................... Asiste 
D. Antonio Vallejo García..................................................................................................... Asiste 
Dª Ana María Tarquis Alfonso .............................................................................................. Asiste 
Dª Cristina Velilla Lucini ................................................................................................. Se excusa 
D.ª María Jesús Villamide Díaz (Subdir. Prácticas, Movilidad y Empleabilidad) ........... Se excusa 
D. Sergio Zubelzu Mínguez (Subdir. Patrimonio e Infraestructura) ..................................... Asiste 
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Elegidos por y de entre el resto de profesorado y personal investigador 
D. Regino José Álvarez Sánchez ...................................................................................... Se excusa 
D. Carlos Escott Pérez ...................................................................................................... Se excusa 
D. Juan Manuel del Fresno Flórez .................................................................................... Se excusa 
D. Jesús López Santiago .................................................................................................... No asiste 
D. José Carlos Martínez Ávila .............................................................................................. Asiste 
Dª Marina Martínez García ................................................................................................... Asiste 

 
Elegidos por y de entre los alumnos 
Dª Eva Almendro Horta .................................................................................................... No asiste 
Dª Sherezade Gozalo Cañas (Delegada de alumnos ETSIAAB) ....................................... No asiste 
D.  Álvaro Gutiérrez Castanedo ............................................................................................ Asiste 
D.  Germán Gutiérrez Oeo ................................................................................................ No asiste 
D. José Carlos Leal Alcubilla ........................................................................................... Se excusa 
Dª Mª Rocío Luis Jara ....................................................................................................... No asiste 
Dª Katia Martín Villadóniga .............................................................................................. No asiste 
D. Hugo Montalvo Prieto .................................................................................................. No asiste 
Dª Marta Plaza Muñoz ...................................................................................................... No asiste 
D. Eric Torres García ........................................................................................................ No asiste 

 
Elegidos por y de entre el Personal de Administración y Servicios 
D. Daniel Andrés Miranda .................................................................................................... Asiste 
Dª Aranzazu Mateos San Juan ............................................................................................... Asiste 
D. Javier Matesanz Caparroz ................................................................................................. Asiste 
D. José María Salvador Pérez ................................................................................................ Asiste 

 
INVITADOS 

 
Equipo dirección ETSIAAB 
Adjunta a la Dirección para Asuntos Económicos y Empresa.-  Dª Sonia Benito Hdez ... No asiste 
Adjunta a la Dirección para Atención a los Estudiantes - D.ª Lourdes Pomposo Yanes ....... Asiste 

 
Directores de Departamento 
Dpto. Biotecnología- Biología Vegetal. Dª Mª Elena Benavente Barzana ............................ Asiste 
Dpto. Economía Agraria, Estadística y Gestión de empresas. Dª Ana Velasco Arranz ... Se excusa 
Dpto. Lingüística Aplicada. D. Antonio Martínez Sáez ........................................................ Asiste 

 
Directores o representantes de Centros de Investigación 
CEIGRAM - D.ª Isabel Bardají ......................................................................................... No asiste 
ITDH - D. Carlos Gregorio Hernández Díaz-Ambrona ................................................... Se excusa 
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En Madrid, siendo las 9:32 horas del ocho de junio de dos mil veintitrés, en segunda 
convocatoria, en la Sala de Grados del edificio Agrónomos, bajo la presidencia de su Director, 
y con las asistencias reseñadas, da comienzo la sesión extraordinaria de Junta de Escuela que se 
desarrolla de conformidad con el siguiente: 

 
 

ORDEN DEL DÍA 
 

1. Constitución de la Junta de Escuela. 
2. Aprobación, si procede, de los proyectos de Acta de la sesión ordinaria del 9 de marzo de 

2023 y de la sesión extraordinaria del 13 de marzo del 2023. 
3. Elección de los 3 representantes del PDI con vinculación permanente y del representante del 

PDI con vinculación no permanente en la Comisión de Ordenación Académica de la 
ETSIAAB 

4. Propuesta y aprobación, en su caso, del título propio Certificado de Formación Específica en 
Agentes De Cambio en Economía Circular. 

5. Asuntos de trámite. 
6. Informes del Equipo Directivo. 
7. Ruegos y preguntas. 

 
Punto 1. Constitución de la Junta de Escuela. 

El Director da la bienvenida a los nuevos representantes elegidos en las elecciones a representantes 
del PDI y del PAS cuya jornada de votación tuvo lugar el pasado 16 de mayo, junto con los 
miembros designados, y aprovecha para citar a todos los miembros salientes a los que agradece el 
trabajo realizado. A continuación declara constituida de la Junta de Escuela. 

 
Punto 2. Aprobación, si procede, de los proyectos de Acta de la sesión ordinaria del 9 de 
marzo de 2023 y de la sesión extraordinaria del 13 de marzo del 2023. 

Se somete a consideración la aprobación de los dos proyectos de Acta. 

Se aprueban de forma unánime por asentimiento. 

 
Punto 3. Elección de los 3 representantes del PDI con vinculación permanente y del 
representante del PDI con vinculación no permanente en la Comisión de Ordenación 
Académica de la ETSIAAB. 

El Director pasa la palabra al Secretario, que recuerda la composición de la Comisión de 
Ordenación Académica y el procedimiento de elección de sus miembros aprobado por la Junta 
de Escuela el 23 de noviembre de 2021. 

Acto seguido el Director solicita candidatos presentándose los profesores Jesús Novillo, María 
Victoria Gómez del Campo y Patricia Giraldo para el grupo de profesorado permanente, 
y la profesora Marina Martínez para el grupo de profesorado no permanente. 

Puesto que el número de candidatos se ajusta al número de vacantes para cada grupo son 
designados automáticamente como miembros electos. 
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Punto 4. Propuesta y aprobación, en su caso, del título propio Certificado de Formación 
Específica en Agentes De Cambio en Economía Circular. 

El Director recuerda que anexa a la convocatoria de Junta de Escuela se ha incluido toda la 
documentación detallada de la propuesta, y pasa la palabra al profesor Justo García Navarro, 
promotor del título, que explica los objetivos, la motivación y la estructura del mismo. 

Al no haber preguntas entre los presentes el Director somete seguidamente la propuesta a 
votación a mano alzada con el siguiente resultado: 

Se aprueba la propuesta de título propio Certificado de Formación Específica en 
Agentes De Cambio en Economía Circular por unanimidad con 30 votos a favor. 

 
 
Punto 5. Asuntos de trámite. 

No hay. 
 
 
Punto 6. Informes del Equipo Directivo. 

El Director va dando la palabra a los diferentes miembros del equipo directivo 

Subd. INFRAESTRUCTURAS: se está haciendo un repaso en general al equipamiento y 
mantenimiento de las aulas que continuará a lo largo de estos meses finales de curso. 

Está pendiente el inicio de las obras de la instalación fotovoltaica de 86 KW en cubiertas 
del aulario y la biblioteca, que están ya adjudicadas a Ferrovial. 

El concurso para el aislamiento de naves ganaderas ya está en proceso de licitación. 

D. Álvaro GUTIÉRREZ: interviene para agradecer al Subdirector la respuesta ágil que se está 
dando cada vez que hay problemas con la climatización de la Biblioteca. 

Subd. CALIDAD: recuerda que está abierto hasta el 15 de junio el periodo para que los profesores 
actualicen las guías de aprendizaje en GAUSS, y agradece la buena disposición que está 
habiendo para incorporar en ellas las modificaciones en las Competencias Transversales 
de acuerdo al proyecto de innovación educativa para su armonización. 

El 30 de mayo pasado se ha completado la visita del panel para la renovación de los 
Grados en Biotecnología e Ingeniería Agroambiental, con la peculiaridad que era la 
primera vez que se realizaba con informe abreviado. 

Se acaba de iniciar el proceso para la renovación de la acreditación EurACE en los 
Grados de Ingeniería Alimentaria e Ingeniería Agrícola, que requieren disponer del 
autoinforme para noviembre. 

Adjunta ATENCIÓN ESTUDIANTE: se presenta a la Junta de Escuela como recién incorporada al 
equipo de dirección, y comunica que empezará desde mañana las reuniones con los 
diferentes grupos y asociaciones de estudiantes para retomar el trabajo en curso. 

El Director retoma la palabra para reiterar el agradecimiento a su antecesora, la prof. Elena Carrió, 
por su trabajo y dedicación a los estudiantes. 
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SECRETARIO: informa que se ha mantenido una reunión con secretarios de Departamento y 
coordinadores de títulos propios para optimizar el procedimiento de certificación de la 
docencia impartida, incluyendo un procedimiento para documentar los títulos propios y 
poder certificar también esta docencia. 

 
 
El Director toma la palabra de nuevo y expone diferentes asuntos en marcha: 

- Recuerda que seguimos en emergencia energética y pide que seamos prudentes con el 
consumo energético ahora que va a empezar el calor. También se está revisando el 
consumo de agua y pide de nuevo colaboración para un uso responsable. 

- Informa que nos hemos incorporado formalmente a la plataforma DATAGRI, promovida 
por el Ministerio de Agricultura en la que participan también la UCO, HISPATEC, y 
Cooperativas Agroalimentarias. Este foro de trabajo y discusión se orienta a la 
digitalización en la producción agrícola. 

- El día anterior se ha mantenido una reunión con el Director de Cooperación Técnica del 
IICA y su equipo, con representantes de los diferentes grupos y centros de investigación de 
nuestra Escuela con potencial en las áreas de interés común. Esta reunión se ha motivado 
por la renovación del convenio entre IICA y UPM, y se espera generar nuevas 
oportunidades de proyectos conjuntos y movilidad en temáticas como digitalización, 
seguros, desarrollo rural, gestión del agua, bioeconomía, entre otras. 

- La alianza EELISA ha incorporado una nueva universidad suiza que trabaja en las 
disciplinas vinculadas a Life Sciences y Food and Nutrition, que puede ser más afín que 
las actuales. 

- Hay contactos con AEPLA, la Asociación Empresarial para la Protección de las Plantas, 
que está interesada en poder colaborar con la Escuela. 

- La semana que viene se va a realizar una visita a universidades de Uzbekistán para 
explorar posibilidades de colaboración con la UPM, y en particular en aspectos que nos 
interesan como desertificación, salinidad de suelos y otros, en los que podemos aportar y 
aprender. Hay un interés estratégico de la UE en promover lazos con países de este ámbito. 

- En cuanto a los borradores de Reales Decretos que desarrollaban diferentes aspectos de la 
LOSU, se paralizan el de Departamentos y el de Ámbitos de conocimiento, pero siguen 
adelante el de Doctorado y el de Acreditaciones 

- Está en curso una visita por parte de los Subdirectores de Movilidad y de Investigación al 
Crop Research Institute en Praga, para explorar colaboraciones. 

- Recuerda que se ha impartido un nuevo curso para profesores de educación secundaria en 
la temática Biotech, y solicite que se piense en la posibilidad de ofertar cursos en otros 
ámbitos, como por ejemplo el de SIG. Estos cursos,  muy interesantes para conectar con 
los centros y despertar interés de los alumnos, implican unas 21 horas de clase por las 
tardes. 

- Informa de que está previsto convocar una Junta de Escuela a finales del mes de junio para 
aprobar la programación docente y las guías de aprendizaje, y otra a finales de julio para 
aprobar solicitudes de nuevas plazas de PDI. 
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Punto 7. Ruegos y preguntas. 

A continuación el Director va dando la palabra a los miembros que desean manifestar 
diferentes cuestiones: 

Prof. Antonio CALLEJO: pregunta, en primer lugar, en qué situación están las negociaciones para 
el Centro de Ganadería Sostenible que se comentó en sesiones anteriores. En relación 
con los cursos que se han mencionado para profesores de secundaria, sugiere introducir 
algún contenido sobre alimentos de origen animal que ayude a disolver mitos que se 
están asentando en la Sociedad sobre este ámbito  productivo. 

El Director responde a la primera cuestión explicando que ha habido reuniones con la directora del 
INIA y con la Facultad de Veterinaria de la UCM, aunque el proceso electoral de esta 
última institución ha paralizado los avances. Los investigadores sí tienen interés pero el 
Vicerrectorado de la UCM no lo ve claro. El prof. Gonzalo González Mateos también ha 
manifestado la posibilidad de conectar el centro con FEDNA y con alguna agencia de 
noticias especializada como AgriNews. La UPM no lo ve mal, aunque siempre que sea 
coste cero para la Universidad. 

Prof. Jordi MASSANA: agradecer al Subdirector de Patrimonio por cambiar proyectores que 
estaban en malas condiciones, y sugiere desplazar las pantalla a los laterales para que las 
pizarras puedan utilizarse a la vez que el proyector. 

Solicita que la COA vuelva a admitir solicitudes de TFG/TFM a lo largo de todo el año 
en lugar de hacerlo en fechas tasadas. También para la COA solicita que en la 
programación docente se prevea un periodo de descanso a mitad de mañana. Por último 
manifiesta que si un TFG es rechazado debería mantenerse el mismo tribunal cuando se 
vuelva a presentar. 

Finalmente propone que se puedan convocar Juntas de Escuela por las tardes para 
facilitar asistencia de profesores y alumnos. 

Subdir. ORDENACIÓN ACADEMICA: En cuanto al cambio de tribunales manifiesta que debe 
ser una excepción, porque lo normal es que siempre se repita. En cuanto al periodo de 
descanso considera que es una buena opción que ya se ha pensado, pero es difícil de 
encajar con el amplio abanico de titulaciones y asignaturas que tenemos. 

En cuanto a las fechas para la presentación de propuestas de TFG en los grados de 
Alimentaria Agrícola, se han establecido como respuesta a quejas de que los tribunales 
eran heterogéneos. Con esta medida se pretende poder agrupar tribunales por temáticas 
para juzgar hasta tres TFG, de manera que se puedan homogeneizar los criterios. En todo 
caso señala que siempre que hay situaciones justificadas se pueden hacer excepciones. 

 
 
Prof. Jesús NOVILLO: abundando en la cuestión anterior manifiesta que no recuerda ningún 

cambio de tribunal como se ha expuesto, y que es raro porque se intenta precisamente 
que sea el mismo. Además cree preferible para el profesor que haya fechas cerradas para 
las defensas a la hora de poder planificar su actividad y agenda. Esto ya se hacía en la 
antigua EUITA y no planteaba problemas. 
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El Director toma la palabra para comentar que se podrían realizar Juntas de Escuela en horario de 
tarde si, como en la actual, se planifica un orden del día acotado que no las alargue más 
de 2 ó 3 horas. 

Prof. María GÓMEZ DEL CAMPO: agradece a la dirección financiar el laboratorio de 
digitalización, pero no sabe si se puede empezar a pasar ya facturas para incorporar 
material de cara al próximo curso. 

Por otro lado señala que el aulario B sufrió por Filomena y que desde entonces tiene 
daños sin reparar, grietas, goteras, etc. Agradece eso sí, que ya esté reparado el ascensor. 

En relación al primer asunto el Director recuerda que el presupuesto disponible es limitado y la 
propuesta inicial que se trasladó era inasumible. Se ha pedido a los profesores 
involucrados que se coordinen y prioricen sus peticiones pero aún no han llegado. 

El Subdir. Infraestructura responde al segundo asunto aclarando que algunos de los agujeros 
actuales son para poder acceder a los puntos de filtración. La obra a realizar para arreglar 
los problemas es de una magnitud inmensa por problemas del edificio. En todo caso 
requeriría una impermeabilización general. 

D. Álvaro GUTIÉRREZ: interviene para informar que desde Delegación de Alumnos UPM se ha 
solicitado a la Comunidad de Madrid que ayude al mantenimiento de los Campus. 

Prof. Antonio CALLEJO: pregunta qué ha pasado con la guía de convivencia aprobada y si ha 
tenido efecto. 

El Director responde que la UPM ha puesto en marcha una nueva comisión para redactar la 
Normativa de Convivencia como exige la legislación, y está ya aprobada por Consejo de Gobierno 
aunque no publicada aún. Se incluye la creación de un Código de Buenas Prácticas que va a ser 
similar al que se ha aprobado por esta Junta de Escuela. 

 
 
 
Sin más temas que tratar, el Presidente levanta la sesión a las 10:51 horas. 

 
 
 

Vº Bº 
EL DIRECTOR 

EL SECRETARIO ACADÉMICO 
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